



2012-13年度 国際ローターテーマ  
『奉仕を通じて平和を』  
Peace Through Service

2012-13 RI会長 田中 作次  
RI 2820地区ガバナー 野 掘 喜 作

# Hasaki Rotary Club Weekly



## 新年度テーマ

No.1683号 2012年7月1日発行

### 例会プログラム

- |           |            |
|-----------|------------|
| ・点 鐘      | ・幹 事 報 告   |
| ・国 歌 斉 唱  | ・委 員 会 報 告 |
| ・ロータリーソング | ・ニコニコ・財回報告 |
| ・RIテーマ唱和  | ・出 席 報 告   |
| ・ビジター紹介   | ・卓 話       |
| ・会長あいさつ   | ・点 鐘       |

創立：1978年2月23日  
加盟：1978年4月14日  
例会場・事務所：神栖市商工会波崎支所  
〒314-0343 茨城県神栖市土合本町5丁目9809-527  
電話 0479(48)0333  
例会日：毎週木曜日 12時30分～13時30分  
○会 長 後 藤 美紀代  
○会長エレクト兼副会長 菅 谷 昭 夫  
○幹 事 伊 藤 恭 弘  
○副 幹 事 菅 宮 浩 行

# 第1682(48回) 例会報告

平成24年6月28日(木)晴れ  
進行：赤出川SAA

本日のお客様:なし

## ◇ 会長あいさつ ……………後藤会長

こんにちは、24日(日)急でしたが来年度の委員会がプライムリブで行われました。ご出席の皆様ご苦労様でした。例会は皆様方に支えられ最終会を迎える事ができました事に心よりお礼申し上げます。会員の皆様方の絶大な御協力を得て活動を行う事ができました事、感謝申し上げます。幹事の伊藤さんはロータリー歴は短いのですが、J Cでの経験がありクラブの底力として活動していただき、私も学ぶ事がありました。どうも有難うございました。鉄工所の伊藤さん、私の夫の父親が特許を持っています。鉄工所をしていたという縁がありまして、鉄は熱いうちに打てと仲良くしてきました。R Iの網羅に奉仕の次に親睦と記されています。奉仕活動の多いほど親睦も生まれてきます。例えばきらっせ祭りを例にとりましても、ブースに会員が集まり氷水を販売していない会員は歓談をしています。特に国際奉仕活動は数日間行動を共にしますので親しくなります。又例会は週1回の大切な集りです。会員相互が歓談できますように、会長挨拶を短く食事時間を充分とれますよう心がけました。今回会長をさせていただきましたおかげで6分区の会長幹事さん方とも親しくさせていただきました。「博愛会」と言う会ができました。又ラダックへ行きました時には長野県のロータリー会員の方にお会いし、同じ奉仕の理想を持っていますのですぐに親しくさせていただきました。このようにロータリーは楽しく過ごせます。未入会の方々にロータリーを知らせたいと思います。何かと不行き届きの事もありましたでしょうかお許し下さい。1年間有難うございました。



## ◇ 幹事報告 ……………伊藤幹事

1. 来週からの例会欠席の方は金子次年度幹事に前日午後5:00まで連絡お願いいたします

2. 例会変更

銚田RC 7月3日(火) PM6:00点鐘

場所 ホテルさわや(新年度第1回例会の為)

3. 週報拜受 玉造RC

4. 決済 カンボジア古着船便87,390円 5. 6月例会食事代127,000円

5月週報作成費42,000円 サーバ管理費5,000円 小出会員御見舞10,000円

一年間をふり返って

昨年の5月に幹事の指名を受け準備をしてきましたが、大震災の影響で地区協議会が6月開催となり、遅れ気味の準備で7月後藤年度のスタートとなりました。

前半はガバナー公式訪問を鹿島臨海RCと合同で開催することになり、現況報告書の作成、臨海RC岩井会長との打ち合わせ等多々ありました。



藤邨会員、山名会員、梅原会員と3名の方がお亡くなりになり大変残念な1年間でもありました。会員増強特別プロジェクトということで幹事が責任者となり、いろいろ活動してみましたが新入会員の獲得までは至りませんでした。

4月には地区大会、GSE受け入れ、カンボジア渡航事業と大変忙しく会員の皆様と活動いたしました。年間をどうして会長のサポート役ができたかは疑問ですが、会員の皆様のご支援ご協力で1年間幹事の職務を遂行できました。一年間ありがとうございました。

- ◇ 幹事報告……………金子次年度幹事  
1. 来週からの例会欠席の方は金子次年度幹事に前日午後5:00まで連絡お願いいたします



- ◇ 小出 泰久 会員  
6月中旬より14日間入院しましたが無事に退院して、お蔭様で元気に例会に来られました。



- ◇ 委員会報告
  - 社会奉仕委員会……………稲垣次年度委員長  
海岸清掃奉仕の案内と出席のお願い  
日時：7月1日、8時40分集合、9時開始。  
場所：波崎海水浴場(豊ヶ浜)  
用意：RCのジャンパー又はベスト着用。軍手等も準備下さい。



- ◇ 委員会事業報告
  - プログラム委員会……………山本委員長  
当初の目標とした月に1度の外部卓話については、ほぼ計画どおりに進んだがその日程調整のために当クラブ会員の卓話について予定の入れ替えなど協力を頂きました。その分ほぼ全員に卓話をしていただき事まで感謝しています。そのほか、他クラブへのメイクアップの推進、会員増強につて活発な活動ができませんでした。ぜひ、次年度はもっと魅力ある内容のプログラムにしていただきたいと思います。



- ロータリー財団委員会……………森委員長  
年度前期は国際奉仕委員会が実施している、カンボジアへの古着を送る事業のサポートをしていましたが、8月末に体調を崩し、クラブ例会の欠席が多くなり、財団委員長としての役割を果たす事が出来ませんでした。  
次年度は責務を果たして行きたいと思います。



- 社会奉仕委員会 ……………泉委員長  
 例年通り地域イベントとしての清掃作業や、夏祭りへの参加協力をして参りましたが、今年度は特に地域住民の健康づくりを意識して「健康づくり講演会」を実施しましたが、宣伝活動が不徹底であったことから、当初予定より参加者が少なかったことが悔やまれます。



- 国際奉仕委員会 ……………金子委員長  
 今年度の最重要活動のカンボジアの人々への古着の支援事業が、皆様のご協力のもと無事終了しました。8月のきらっせ祭りでの古着回収のお知らせと募金活動に始まり、10月の産業祭での古着の回収、2回にわたる仕分けと梱包、そして古着の入った30kg段ボール30個の発送、最後に古着とボール・鉛筆・消しゴム等を持参してのカンボジア訪問。ご協力本当にありがとうございました。



さて、カンボジアの事業については、後藤会長、森財団委員長のお力添えのお蔭で、地区より2,500ドルの補助金をいただきました。補助金を元に古着の発送及び現地へのボール・鉛筆・消しゴム等の多くの物品を支援物資として持参できました。また、4月14日～19日のカンボジア訪問には、会員8名、神栖ライオンズクラブの福村ご夫妻、そして会員の家族4名の14名という多くの人数で訪問できましたことは、委員長として大変ありがたかったです。感謝です。

今回、物資の提供だけでなく、現地に出向き顔の見える交流が出来たことは、非常に有意義であり、地区の補助金も有意義に使用させていただいたと思っております。3年計画の1年目が無事終わり、2年目の活動も会員の皆様のご協力をお願いし、簡単ですが委員会報告といたします。

## ◇ 豆知識

### ○ 富士山の山開き

現在使用されている主な登山道の入り口には、静岡県側では「富士宮口」・「須走口」・「御殿場口」、山梨県側では「吉田口」がある。

一般的な富士登山の期間は、山開きの7月1日から8月下旬までである。この期間はほぼ全ての山小屋が営業しているため利便性が高く、登山客が集中する。しかしながら、7月1日に山開きとは言っても、残雪の多い年は7月中旬までは登山道に雪が残っていることがあるため、登山ルートによっては7月中旬まで通行止めになることがある。

富士登山で見る富士というのは殺伐としている。(富士山の北西斜面、標高約2300mから)

富士山は日本最高峰であるため、「日本最高峰」という表面的な観念・言葉に惹かれて、安易に登ろうと試みる人も多い。

また遠くから見た富士山の姿に惹かれて、富士山の山中に入っても美しいだろう、などと空想して引き寄せられる人もいる。だが、登山者が登山の途中に登山道から見る富士山は、遠方から見る美しいフォルムの富士山とは全然異なっている。そこは火山灰と

溶岩の荒れ果てた殺伐とした世界である。「富士山は遠くから眺めるための山であり、登るための山ではない」といったことも言われることがある。

自動車等でたどりつける主要な登山口の標高が（5合目あたりと）すでにかかなりの高度にあり、そこから歩きはじめる場合、残りの標高差は富士山自体の標高の約半分程度に減っている。よって、普段から持久力を養っている人で、高高度の低酸素にも向いている身体をしていて、しっかり睡眠がとってあり、夜明けごろに出発し、偶然にも気候条件などにも恵まれ、事故も起こさない、などの好条件がすべて揃えば、日帰り登山も一応は可能ではあり、それを実際に行えている人も一定の割合存在している。だが、概して言えば、日帰りで山頂往復できるつもりで出発しても、途中で富士山特有の天候の急変、体調不良、小さな事故など何らかのトラブルに逢い、日帰りが困難になる確率が高いので、それなりの心がまえと準備は必要である。

また富士山登山というのは、持久力不足の人々、高高度向きでない人などはたとえ時間をかけても登りつづけることが困難な状況に陥ることになり、途中で引き返す人が多い登山でもある。

富士登山について、江戸時代から「一度も登らぬ馬鹿、二度登る馬鹿」という言葉がある。これは富士登山の厳しさを表した言葉で、疲労・寒さ・高山病・悪天候などのつらい経験する者も多く、「二度と登りたくない」と思う者も少なからず存在している。

富士山登山では、宿泊をせず徹夜の夜間登山をする登山者や、暗くなってから山小屋に到着する登山者が多いなど、無理・無謀な登山が行われている比率が高い。

富士山登山では毎年多数の人々が遭難しており、毎年のように幾人もの死者がでてくる。例えば、2011年は7月1日の開山から8月18日までの約1ヵ月半の間に34件（34人）の遭難があった。ここ数年増加傾向にあり、2005年の17人から3倍以上になった。

富士山登山での遭難者は40歳未満の者の割合が高い。2009年には40歳未満が全遭難者の48%を占めた。若者に多い登山初心者が、いきなり富士山に挑んで遭難するケースが多いのではないかと、関西大総合情報学部の青山千彰教授は指摘した。遭難者の中には、なんと、かさばる枕や毛布を持参するなどという非常識なことをした者がいたという。また、登頂から下山まで、わずかな休憩しか挟まずに一気に歩き、体力を尽きさせてしまった者、つまり登山での歩行のしかたの基本も知らずに自滅してしまった者もいたという。富士登山は実際には危険が高いのだが、危険が高いという認識が足りない人が多い。富士山登山というのは、しっかり体力を養ってから行うものである。体力もつけないままに富士山登山に挑戦すべきではない。最近の登山ブームの影響もあり、登山経験がろくに無いまま富士山にいきなり挑戦して遭難する者たちが多く、救助活動などで地元の警察に負荷をかけており、治安維持活動に悪影響を及ぼしている。本来は、登山未経験者はいきなり富士登山を行うべきではなく、そういう人はまずは初心者向けの低山から始めて、段階的に標高の高い山の登山に慣れるべきなのである。

遭難のうち報道されるのは一部にすぎないが、富士での遭難のうち報道された件について情報をまとめているサイトも存在している。上記のように、登山者から見るとあまり美しい山ではなく、また独立峰の高山であることにともなう様々な過酷な環境・危険がともなう山ではあるが、それでもそうした富士山に魅了され何度も登る人たちもいる。毎年1度登ることにしている人もおり、少数ではあるが毎年何度も登る人もいる。

現在は多くの外国人登山者の訪れる富士山であるが、記録が残る初の外国人登頂者はイギリス初代日本総領事ラザフォード・オールコック一行で、1860年9月11日（万延元年7月27日）のことであった。富士宮口新五合目にはその登山記念碑が建てられている。富士山最高峰剣ヶ峰山頂の剣ヶ峰には、二等三角点が設置されている。

◇ 出席報告

菅谷出席委員長

例会	項目	会員総数 (名誉会員を除く)	出席計算に 用いた会員数	出席または メイクアップ会員数		出席率(%)
				出席	メイク	
第1例会		20会員	20会員	出席: 15	メイク: 2	85.00%
第2例会		20会員	20会員	出席: 13	メイク: 6	95.00%
第3例会		20会員	20会員	出席: 10	メイク: 10	100.00%
第4例会		20会員	20会員	出席: 14	メイク: 8	110.00%
6月度平均		97.50%				

6月度出席表 出席:○ 欠席:/ M+数字:メイクアップ回数 出席免除:免

会員名	7月				出席数	M数	会員名	7月				出席数	M数
	7日	14日	21日	28日				7日	14日	21日	28日		
赤出川 清	○	○	○	○	4	0	野口 玲吉	○	○	/	/	2	0
安藤 寿博	/	○	/M1	/M1	1	2	長谷川和夫	○	○	○	/	3	0
泉 純一郎	○	/	/M1	OM1	3	2	林 久夫	○	○	OM1	○	4	1
伊藤 恭弘	OM1	OM1	OM1	OM1	4	4	三好 忠	/	/	/	/	0	0
稲垣 和夫	○	○	OM1	OM1	4	2	茂木 勉	○	○	○	○	4	0
金子 大作	○	/M1	/M1	OM1	2	3	森 輝義	○	○	/	○	3	0
小出 泰久	/	/	/	○	1	0	山本 英雅	○	○	/M1	○	3	1
後藤美紀代	OM1	OM2	○	OM1	4	4							
西條 昌良	/	/	/	/	0	0							
篠塚 茂男	○	○	OM1	OM1	4	2							
菅宮 浩行	/	/	/	/M1	0	1							
菅谷 昭夫	○	OM2	OM1	OM1	4	4							
菊池 寿紀	○	/	OM1	○	3	1							

メイクアップ 6/24 次年度委員長会議(プライムリブ) 後藤、伊藤、菅谷、金子、林、篠塚、安藤、稲垣会員

◇ ニコニコBOX報告.....菅谷会員

後藤美紀代 一年間有難うございました¥2,000

伊藤恭弘 一年間有難うございました¥2,000

会長・幹事一年間ご苦勞様でした 各¥2,000

菅谷昭夫、泉純一郎、小出泰久、赤出川清、林久夫、森輝義、稲垣和夫、山本英雅、茂木勉

ニコニコBOX	22,000円
コインBOX	1,444円
ビクター(0件)	0円
合計	23,444円

ニコニコBOX	
1週	4,000円
2週	0円
3週	2,000円
4週	22,000円
月計	28,000円
累計	398,000円

コインBOX	
1週	1,146円
2週	0円
3週	5,237円
4週	1,444円
月計	8,827円
累計	84,746円

7月の予定 5日 新年度会長幹事就任式